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一些信息：通信工程专业，交流学校VCU（位于美国），大三上交流，感悟分为学习、生活、一些话三部分	（如果对VCU学习生活没
有了解的需要，就直接看第三部分）			有的时候会突然想起那个八月的深夜，我拖着沉沉的箱子站在W.	Grace	St.上。接机的学长一边
解释着这里不能停车一边为我们拉开宿舍的门，再等待一会儿，RA会微笑着出现说道“Welcome	to	VCU”。								当然也是在这里，
我交回所有的钥匙，和所有的朋友一一拥抱，再等待一会儿，我会微笑着和她们说谢谢，推开WGN的那扇门，离开这个有太多美好的
地方。					一、学习	弗吉尼亚联邦大学是一所艺术见长的学校，理工科并非是其强项。在此，我有一句话不得不说：VCU是没有通信工
程专业的，只有EE。所以，转学分是一件比较困难的事，因为几乎很难找到对应的课程。	我去之前，其实已经做好了gap半年、体验
生活，回来再努力学习的打算，事实证明这半年确实是值得的。			虽然算是gap半年，学习还是一桩大事。VCU要求最低学分为12
分，多数课是3分，所以至少四门。拿到用户名（相当于学号）之后，VCU外事处的老师会要求你开选课list给她。我的经验是千万不
要像我一样只开四门（特别是选的如果不是专业课程的话），通选课英语课之类的美国和中国是一样的难选。另一方面，其实不经过老
师自己退选课也是可以的，但需要保证自己有12个学分可以注册。	我最终的选课:一门专业课Digital	Signal	Processing,	一门英语
Reading	Film，一门Intro	to	Psychology,	一门Intro	to	Modern	Dance。			Digital	Signal	Processing	可以转学分的专业课,
代码是5开头。（VCU的选课代码第一个数字越大，建议修读的年级越高，比如psy	101	就难度比较低。1-4基本代表大一-大四，而5
是本科生研究生均可修读，但难度并没有想象中大）。	lecture就是讲DSP的原理，实验是matlab编程。			老师是个日本人，人很
好。我从来没有学过matlab，于是去美国之前发了封邮件给他，表示自己英语一般，不会matlab，这个课会不会太难，他很亲切地回
复说并不会很难，只要努力就行。事实也是如此。刚开学的时候见到他，老师还特意和我说：英语不是很大的问题，我的英语也不好，
但是都会好起来的。这句话我一直记在心里，深受鼓励。			而在实验课上，我遇到了很好的朋友。编程的时候其实很难用英语互相解
释，但数学公式却是相通的，从讨论题目开始，我们一起看话剧、一起吃饭、一起在图书馆学习，最后在宿舍楼下的椅子下拥抱，然后
离别。而这都是由engineer	building的一个小房间开始的。			Reading	Film	这门课是美国大学开放式课堂的一个缩影，主要以讨论
为主介绍电影的术语和拍摄技巧，中间穿插了实践来体验电影的拍摄过程。一个学期中，可以观摩很多有深度的电影。			这节课于我体
验最深的是独具特色的office	hour,也就是一对一的师生对话。一学期中有2-3节课是以office	hour来替代，在1-2小时中，你可以让
老师分析你的论文，也可以提出你期望的成绩，也可以只是和老师聊天谈谈人生。这是我从来没有过的体验。office	hour使老师可以
因材施教，拉近师生距离，而我从中体会到美国人的温情。我和老师谈中国电影和美国电影的区别，聊喜欢的电影，在取得好成绩的时
候击掌相贺，修改论文时各抒己见。原来，我可以和教授成为很好的朋友。			Intro	to	Psychology	作为低年级的导论课，这门课是在
超大的礼堂里做lecture，所以互动较少,和国内教学比较相近。我是在室友的推荐选了这个课，老师幽默风趣，形式中规中矩，唯一的
亮点可能在于它是开电脑开网的开卷考试，考完附赠好时巧克力了。			Intro	to	Modern	Dance	这门课是我最后定下的一门课，是面
向各个专业没有舞蹈基础的同学开的舞蹈课。老师是个非常可爱的old	lady	了，除了常规的舞蹈教学，还会要求你观摩两场舞蹈演出，
以及以介绍一位编舞大师做pre。			我虽然是真的跳舞很差，但是确实真实地度过了快乐的一学期。现代舞看起来很奇怪，但是表达的
情感是相通的。在舞蹈房里的每一分钟，你都是真实的，而你的汗水，绝不会辜负你。					四门课虽少，但我得以从各个角度体会到美
国大学课堂的魅力，也有了很多的感悟。而这其中很多，都是我在VCU生活学习的动力。			二、生活			先谈一下天气，我当时在邀请信
上看到学期结束的时候温度有10摄氏度，于是就带了短袖和外套就去了，但实际上，学期中间就会出现零下6度这样的天气了。所以最
好还是带上几件厚衣服，不然就会和我一样付超贵邮费网购衣服了。			其实在VCU的这四个月，我感受最深的是生活的乐趣。可是越是
深受感动，越是讲不出。	VCU一学期的交换生只有20多个，在交换生中除了复旦，遇不到别的中国学生（所以我一度做梦都在说英
语）。交换生全都住在WGN。此时不得不谈一谈WGN的宿舍。收费3000美金四个月，两人共用一个洗漱间、一个卧室，四人共用一
个套间，包括客厅和厨房。宿舍各种设施一应俱全，除了宿舍本身，还有各种公用房间，可以看电影、聚餐、打乒乓、自习等等。	在
WGN遇到的都是来自世界各地的国际学生。以我们宿舍为例，来自迪拜、中国、澳大利亚。	我曾经说过一句话：我最喜欢的就是此刻
在这里无所事事了。那一天，我和我的朋友们一起躺在客厅的沙发上，望着天聊人生。	现在想一想，有很多这样的时候。	我们有的时
候一起做饭一起吃饭，吃完了在客厅放音乐跳舞；我们有的时候互相督促，一起学习，学累了就泡杯中国茶；我们有的时候给朋友办惊
喜生日party，吹蜡烛又笑又叫；我们有的时候对未来感到迷茫，明明流下了眼泪却被彼此逗笑。在tv	louge熬夜看捉妖传或是别的什
么，在ball	room	参加winter	舞会，和无数次在lobby的等待，都好像很清晰。	有一天，我们躺在床上，无声地流泪：我非常明白，
也许我们永远也无法再次相见，即便相见，也不会再也这样的日子。	第一个朋友离开的那天，我们准备了最后一个惊喜。我们说好不送
她了，却在凌晨三点等在lobby为她送行。虽然很困，我还记得那天她的眼泪。	我们最终还是虚无地say	goodbye，即便拥抱得非常用
力，但是所有的快乐都无法被带走。	我在送给她们每个人的礼物写下了这样的话“我们来自世界各地，所以VCU，	once	in	a	life
time”。					三、一些话			在我决定去交换和为交换准备的时候，我都看了外事处的博客，如果有这样的同学看到这里，希望你不要后
悔、也不要害怕这样的决定，趁着年轻的时候，请一定要去外面看看。	我也曾经为了补学分、保研之类的事而担忧，但是来到VCU，
我真的没有任何后悔。	这四个月，我过得很纯粹、很幸福，即便有迷茫的时候，也有很多人在我身边说“everything	will	go	on
well”，它让我明白即便是这样一个成绩一般、不太上进的我，也是很特别的一个人。			美国是一个走在你前面的人百分之百会为你留
门，如果你在路上着急地打电话，都会有人问你“what	happened”的地方，那里你会遇到很善良很热情的人。			有机会，请一定去看
看这样的世界。	如果你已经在去的路上了，祝你遇到很好的老师，交很多很棒的朋友，有很多很酷的回忆。			至于别的事，等回国再烦
恼吧。								


